
【大貫小学校集計結果】
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富津市小中学校再配置に関する保護者アンケート

理由・意見（○）　回答（Ａ）

ア　賛成(49名のうち20名のご意見)

複式学級の解消のため、統合は進めるべきだと考えます。佐貫小学校の子供たち
の通学手段の確保(スクールバス等)が約束されていれば、問題はないと考えます。
ただし、校歌については在校生、卒業生、地域の方の意見も取り入れるべき、現在
の大貫小学校校歌は格調のある歌詞と、きれいなメロディーなので文化として残した
いです。

再配置には賛成ですが、学校名などが変わる事はあまり賛成できません。大貫にあ
るのだから、大貫小学校のままでよいと思います。大貫中学校の学校名が変わった
ときには、中学生の親へのアンケートはあったかと思いますが、その後に中学生にな
る小学生家庭のアンケートや、説明会等がなかったため、地域に住む子育て家庭全
体の周知が必要かと思います。

校歌や今まで受け継がれていたことが、なくなったり、変わってしまったりするのは寂
しいですが、人数が少なくなってきているので、再配置になる事は仕方がないと思い
ます。きっと今、反対と声が出ていても、数年後にはきっと再配置になっていると思い
ます。少子化になっていますし、少な過ぎる学校生活は不便さやいろいろな経験がで
きないなどあると思います。

【学校名・校歌・校章について】

校歌や学校名については、学校再配置に向けた検討委員会で話し合います。アン
ケートの有無や方法についても検討してまいります。入学を予定しているお子さんを
もつ保護者の方への説明を行います。
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学校再配置に関する保護者の意見（129人中69人回答）
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子供の数が減っている以上、再配置していく事は、子供にとっても他人数の子や大
人との関わりが持てるという点で、良いことだと思います。少し増えるだけで、大きく
人数が増え、クラスがすごく増えるという次元の話でもないので、校歌や学校名を変
えるとも早々に再配置をしていってもよいと思うほど、再配置に賛成です。スクール
バスの活用もどんどんすべきであると思います。

【児童数の減少について】

数人の人たちと6年間過ごすことで深まるものもあると思いますが、世界や視野が狭
くなったり、人間関係がうまくいかなくなったときに、逃げ場がなかったり、息苦しさを
覚えてしまうようなこともあると思うので、再配置には賛成しています。

各学校のアイデンティティーなどを気にされている方もいますし、大人数のほうに入
る少人数の子供たちは馴染むまでに時間がかかると思いますので、再配置までの
数年間にたくさんの交流の機会を作ってあげて欲しいです。ちなみに、うちの子供た
ちは、以前開催された交流会をすごく喜び、楽しんでいました。新しい出会いが刺激
になったようです。大貫小学校、佐貫小学校に限らず、いずれ他校も再配置が検討
されるだろうと思いますので、各学校での交流機会があって良いのではないかと思
います。

1人でも多くの友達と一緒に学校生活を送ってほしいと思っているので賛成です。社
会に出るにあたり、少人数での関わりは苦労することも多いと思います。上の子が高
校、大学に行き、多くの人と関わったことがなかったから大変だと言っていました。

特に運動会(いろいろな行事)は、人数が少ないと、競技など、限られてしまうので、人
数が増えればできることも増えると思います。兄がいますが、中学校で一緒になり、
人数も増え、気の合う仲間も増え、とても楽しそうです。小学校も人数が増えれば、
自分と気の合う友達も増えると思うので、賛成です。

【跡地利用について】

再配置後の廃校になった校舎の活用してほしいです。旧佐貫中学校もそのままに
なっていますが、とてももったいないと思います。再配置するだけでなく、その後のこ
とをもっと考えてもらえたらと思います。

佐貫小学校の立派な校舎などもうまく活用してほしいです。

跡地利用等については、地域の振興につながる有効利用について、検討してまいり
ます。

佐貫小学校の今の現状が大変だなと思いました。(勉強やスポーツ運動会など)交流
会があったときに、子供が喜んでいて楽しかったと話してくれたし、子供たちに佐貫
小学校の友達が来たらどうと聞いてみたら、嬉しいと言っていました。校歌について
はどうでもよくて、子供たちの気持ちを大事にしたいと思いました。

入学予定人数が少なくなっているのであれば、もう少し早く再配置してあげれば、子
供たちも過ごしやすいのではないかと思いました。



○

○

○

○

○

○

A

○

○

○

○

大賛成です。受け入れる側としてはもちろん、もし受け入れられる側だったとしても、
子供に多くの出会いがある事は喜ばしいことだと思っています。ただ、通い慣れた学
校が使われなくなる寂しさもありますよね。今後、佐貫小学校がどのような形で活用
されるのか、在校生、卒業生にとってよいニュー佐貫小学校があると嬉しいかなと思
いました。計画を進めていく方々も、いろいろご苦労あるかと思いますが、どうぞよろ
しくお願いいたします。

今の佐貫小学校の状況を知ってしまうと、日々の子供たちが他の学年の児童と勉強
などは辛いと思います。中学校は一緒になったので、再配置を行うことはよいと思い
ます。大貫小学校がなくなってしまうのは寂しいですが、今の世の中、仕方ないと思
います。

再配置に関して否定的な人もいますが、1番は子供たちの気持ちだと思います。学校
に通うのは親ではなく子供です。親の心配もあると思いますが、小学校との交流会、
とても楽しかったと聞きました。親ではなく、子供たちに再配置どう思うと投げかけて
も良いのではないかと思います。

【その他】

効率化のため

子供たちに少しでも友達が増えてくれれば、楽しい学校生活など送れると思います。

なるべく早いほうがいいと思います。

両校とも使用していない教室が多く、とてももったいないと感じています。施設維持費
用等の観点から見ても、なるべく子供たちがまとまって授業を受けることができる場
になればよいと思います。しかしながら、今後の入学者予想を見ても、合併後もとて
も人数が少ないようなので、大貫小学校、佐貫小学校だけではなく、吉野小学校との
合併も早急に進めてほしいです。

人数がどちらの小学校も減少していくので、仕方ないと思います。友達が少ないと集
団行動等の生活ができなくなり、社会に出てから人間関係に困ると大変なので。

佐貫小学校の子供たちは同学年の友達(大貫小学校の子供たち)と交流したとき、と
ても楽しかったと聞きました。佐貫小学校が今後なくなっても佐貫町が消えるわけで
はないです。現実、もし我が子が学校で1人だと知ったら、早急に同学年の同級生を
集めて、子供たちのコミュニティーの中で学びを小学校で経験させたいです。大人
(親)のエゴや決めつけ、忖度なしで現実を理解して再配置賛成です。

吉野小学校は現在極めて少ない児童数ではありません。今後、児童数が少なくな
り、学校再配置を検討する必要があった際には、できるだけ早く検討したと思いま
す。

色々と問題はあると思いますが、いずれは一緒になると思いますし、子供にとっても
たくさんの友達と過ごす事はよいことです。少ない、多い、どちらも良いところ、悪いと
ころがあるかと思いますが、子供たちの安全面、不安面を少なくして、再配置を進め
ていただけたらと思います。どちらかと言えば、佐貫小学校の保護者の不安が多い
かと思います。私は学校再配置により今はない小学校の出身ですが、母校がなくな
ることよりも、子供たちがみんなで楽しく成長することの方が大切だと思っています。
今後、大貫小学校、佐貫小学校、保護者も子供も一緒に集まる機会(イベントなど)あ
るとよいかもしれません。あと、吉野小学校はどうなるのかなと思います。人数の関
係等あると思いますが、早い段階で一緒になるのもありではないかなと思います。
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賛成といいますが、仕方のないことなのかと思います。

初めから大貫小学校、吉野小学校、佐貫小学校が一緒になれば、よりいいなと思い
ます。

人口が少ないなら仕方ないと思います。

イ　どちらかといえば賛成（１４名のうち７名のご意見）

【その他】

【児童数の減少について】

児童数の推移予測を見て、6年後には大貫小学校の在校生が今の半分になる予想
にとても驚きました。大規模校、小規模校、それぞれのメリット、デメリットがあると思
いますし、一人ひとりの子供のマッチングもあると想像します。決められた学区の学
校へ通うこと以外の選択肢が今後増えることを期待します。また、校内にさわやか教
室のような役割を持つ場所が設置されることを期待します。大貫小学校と佐貫小学
校が統合後には、2年生で行うまち探検をそれぞれの地区で行うなど、自分たちの住
む地域に愛着が持てたり、風土を感じることができたりする学習活動より意識的に取
り入れていただきたいです。今後の再配置検討について、双方の在校生にもアン
ケート(教育相談時等にインタビューでも良いと思います)を実施し、不安に感じるこ
と、楽しみに感じることなどの声を集めてほしいです。統合という大きな変化の環境
に身を置くのは、子供たちです。子供たちの声を周りの大人たちが知っていること
で、新たに必要な準備が明らかになることもあると想像します。

大貫小学校の子も佐貫小学校の子も安心して通学できればよいと思います。今後、
子供の増加が見込めず、さらなる再配置も考えられるならば、古い校舎ではなく、新
しい校舎の建設も視野に入れて進めていってもらいたいです。

今後のことを考えていくと、再配置は理解できますが、今回の保護者アンケートを
行っても、再配置しますと結果が出ていると感じました。今回の保護者アンケート結
果もきちんと提示してほしいです。

アンケート結果を配付するとともに富津市のホームページに掲載いたします。

子供たちの思いをくみ取りながら学校再配置に向けて準備を行っていきたいと思い
ます。

少ない人数での学校生活より、他者との関わりの機会を多くとの考えは大賛成で
す。大貫小学校の保護者ですが、子供のクラスの人数が少なく感じています。今回
は吉野小学校との再配置は無いとのことですが、また10年後、15年後かそう遠くな
い先に、再び再配置の必要性が見えているのであれば、やはり一緒に考えて動くべ
きではないのでしょうか。何十年後にまた学校名や校歌を変更となることを考える
と、正直、卒業していく子供たちが小学校での思い出や気持ちが何度も塗り替えされ
てしまうようで、少し気にかかります。
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エ　反対（１名のうち１名のご意見）

将来的に再配置は必要不可欠なことだと理解しています。ただ、児童数の推移を見
たときに、統合しても150人を切る状況、結局はまた数年後に吉野小学校もとなるの
だったら、もう少し長期で見て、大佐和地区の統合について練った方が良いかと思い
ます。また子どもが特別支援学級でお世話になっていますが、統合して最大8人の状
態になることも予想されます。(我が子だけではなく、今後も特別支援学級入級者は
増えると思うので)法律が改正されることが1番よいと思いますが、すぐには変わらな
いと感じています。その中で学級に1人サポート先生をつけていただくというような富
津市としての明確な方針がほしいです。

学校名や校歌が変わってしまうことに抵抗があります。子供たちの交流に関しては、
反対はありません。子供たちの意見を聞く場面はあるのでしょうか。子供も、上記理
由において大反対だと申しております

ウ　どちらかといえば反対（５名のうち５名のご意見）
【学校名・校歌・校章について】

【その他】

地域の方や保護者など様々な方の意見を伺っていきたいと思います。人数等の関
係も考えて検討委員会の仕組みを考えたいと思います。

特別支援教育に関する支援員について、現状を検討し、配置してまいります。

佐貫小学区から大貫小学校へスクールバスで通うことは可能なことなどから、佐貫
小学校を小規模学級特認校とするのではなく、学校再配置を行うことを検討してまい
りました。

学校は世代をつなぐ地域のコミュニティーの中核であり、地域住民など多くの人々が
関わる文化創出の場として重要な役割を担っていると思います。子育てや文化の継
承などを含め、地域社会のあり方をもう一度考え直す必要を感じます。佐貫小学校
は自然豊かな環境で、少人数ならではの温かい指導や地域と連携した特色ある教
育活動を展開していると思います。少人数ならではの教育も魅力があります。学校
選択性の1つである小規模学級特認校として残していくのはいかがでしょうか。佐貫
小学校は駅から近く市内からも通いやすいと思います。小規模学級特認校とは、児
童一人ひとりの個性を生かしたきめ細やかな教育や地域との連携を図った。体験活
動など、小規模のよさを生かした教育を受けたい受けさせたいという児童、保護者
に、一定の条件のもと、市内全域からの就学を認める学校のことです。仮に統廃合
することが決まった場合、佐貫小学校の施設が子供たちが自由に通える場所となれ
ば幸いです。市内の既に統廃合され、使われなくなった学校が民間の団体に貸し出
され、それまで利用していた子供のスポーツ団体が使えなくなってしまい困っている
という話を聞いたことがあります。そのようなことがないように、地域のコミュニティー
創出の場としての役割を担えるようにしていただきたいです。例えば、児童館や子供
図書館、フリースクールなどの機能を持たせてはいかがでしょうか。子供や子育て家
族に魅力的な施設にすることで、若い世代の移住者も増えるのではないでしょうか。
佐貫小学校は子育てしやすい街、日本一を目指す富津市であるというのを具現化で
きる魅力がある場所だと思います。

検討委員会に関してPTA選出だけでなく、希望したい人が参加できる仕組みを作っ
た方がよいと思います。

学校が合併することには賛成ですが。大貫小学校の名前や校歌が変わってしまうの
であれば反対したいです。(再配置しなくても、大貫小学校自体は存続できるため)

駅から徒歩圏内で自然に恵まれた佐貫小学校なくしてしまうのは反対です。学校とし
て残すためにはどうしたらよいかを考えていきたい。人数の多い学校だけを残してい
くのではなく、少人数を希望する人への選択として残してほしいです。


